

Signature de la charte pour la protection de l'eau du port

Six articles pour une charte écologique qui met les usagers du port face à leurs responsabilités. Ils ont été nombreux, socio-professionnels et plaisanciers, à accepter l'invitation de la capitainerie pour venir signer la charte pour la protection de l'eau du port de Bonifacio, élaborée par les élèves de CM1 et CM2 bilingues de l'école de Bonifacio. Un travail initié l'an dernier avec leur institutrice Claire Peysal, et poursuivi cette année par Mélanie Marcaggi, qui a permis d'aboutir à un document qui a vocation à être diffusé largement auprès des usagers du port. C'est en tout cas la volonté affichée par Michel Mallaroni, son directeur. *"De notre côté, nous allons faire un vrai travail de sensibilisation, via nos réseaux sociaux, notre site Internet mais aussi sur le terrain. Nous allons faire vivre cette charte"*, a-t-il assuré. Un texte qui s'inscrit parfaitement dans la démarche du label "port propre" récemment obtenu par la marina de Bonifacio.

Démarche "acqua pulita"

Le maire de la cité, Jean-Charles Orsucci, a tenu à être présent aux côtés de son adjointe aux affaires scolaires, Denise Faby, pour soutenir cette action citoyenne des enfants, *"il n'y a pas de petits gestes, l'environnement*



Les socioprofessionnels et usagers du port sont venus signer la charte élaborée par les élèves CM1-CM2 bilingues de l'école primaire de Bonifacio pour la protection de l'eau du port. / PHOTO N. A.

est l'affaire de tous, chacun doit individuellement apporter sa pierre à l'édifice et je me réjouis de voir que les enfants sont acteurs engagés de la protection de l'environnement", a-t-il souligné.

Les invités ont officiellement signé cette charte bilingue qui les engage à protéger la planète et à sauvegarder la biodiversité, en veillant à la qualité des eaux et en utilisant des produits d'entretien pour les bateaux biodégradables. Les signataires pourront ainsi afficher leur logo "acqua pulita", gage de leur bonne volonté et de leur engagement.

"Les élèves ont été très impliqués dans ce projet qui avait une dimension à la fois citoyenne et linguistique avec un travail sur la langue corse. Ils viennent faire toute l'année de la voile sur ce plan d'eau du port, ils ont aussi visité les nurseries à poisson et ont voulu sensibiliser les usagers du port à la protection de ce site", indique Mélanie Marcaggi.

Pour Fred Verrons de Corsica Yacht Service, le message envoyé par les enfants est très fort, *"honte à nous que ce soient les enfants qui essayent de nous remettre dans le droit chemin. Les gestes de cette*

charte sont faciles à mettre en œuvre. Pour notre part, nous nous y employons depuis déjà de nombreuses années. Pas besoin de produits polluants pour nettoyer les bateaux, les lessives écologiques biodégradables et le vinaigre blanc font très bien l'affaire".

L'initiative des enfants pourrait faire tache d'huile, c'est en tout cas le souhait du directeur de port, *"c'est un bon exercice qui pourrait s'appliquer à l'échelle régionale"*, estime-t-il. Une simple question de (bonne) volonté, comme toujours quand il s'agit d'environnement...

NADIA AMAR